

Efectos se concentran en las comunas de Arica y Calama: "Invierno altiplánico" causa estragos en bahía, cortes de rutas y daños en viviendas

Por contaminación prohíben baño y práctica de deportes en concurrida playa. Se esperan más precipitaciones en el interior.

MARIO ROJAS M. y CLAUDIO SANTANDER

Al menos 45 toneladas de escombros, basuras y desperdicios de todo tipo, incluyendo orgánicos, habían sido retirados hasta ayer desde Chinchorro, una de las playas más extensas del radio urbano y de la bahía de Arica.

Las intensas lluvias de las últimas semanas, sobre todo en zonas precordilleranas y cordilleras de esa región, activaron el caudal del casi siempre seco río San José, que cruza el radio urbano en un tramo de cuatro kilómetros antes de desembocar a menos de dos kilómetros al norte del centro de la ciudad.

Según registros de la municipalidad, que inició ayer un plan de limpieza del litoral afectado, el material acarreado al mar ha incluido árboles y ramas, además de muebles, colchones, neumáticos, botellas y envases plásticos de diversos tipos.

La autoridad sanitaria había decretado el martes pasado en la tarde el cierre y prohibición de baño en Chinchorro. Tampoco está permitida la práctica de deportes acuáticos.

Muestreos al agua en esa zona revelaron la presencia de concentraciones de coliformes fecales superiores a la normativa nacional, que es de 1.000 por cada 100 mililitros. "Adoptamos esta medida preventiva con el fin de evitar enfermedades gastrointestinales, asociadas al contacto directo entre las personas y el agua marina", indicó la seremi de Salud, Marta Saavedra.

A las labores de fiscalización también se sumó la Armada, con patrullajes periódicos.

La Delegación Presidencial de



REMUEVEN TONELADAS DE BASURA.— Esta escena se repite cada verano en Chinchorro, una de las playas más visitadas del litoral ariqueño.

722

viviendas con daño menor reportó ayer Senapred en la comuna de Calama. También se suman cinco damnificados.

5

rutas, al menos, han sido afectadas por las lluvias en Putre.

Parinacota reportó que en el interior de esa región los estragos de las precipitaciones siguen concentrándose en el corte de rutas en comunas como Putre y General Lagos (Visviri), que limitan con Bolivia. En la zona trabajan cuadrillas con apoyo de maquinaria pesada.

Más al sur, en Calama, Región de Antofagasta, la ministra de Obras Públicas, Jessica López, recorrió ayer áreas afectadas y evaluó los daños junto a un gru-

po de alcaldes de comunas de la provincia El Loa.

Un embalse clave

"Hay pronóstico de precipitaciones de aquí hasta el viernes, de cinco a 10 milímetros, que pueden generar situaciones complejas", advirtió, en caso de que llueva intensamente en poco tiempo. También se destacó que el precordillerano embalse Conchi ha sido fundamental para la regulación de caudales en el río Loa, que en días anteriores ha anegado viviendas.

En esa provincia, al igual que al interior de Arica, hay rutas bloqueadas, poblados anegados, cortes de luz y problemas en el suministro de agua potable que ha sido mitigado con el reparto del recurso en forma embotellada. En San Pedro de Atacama se mantienen los cierres y accesos restringidos a algunos de sus principales atractivos turísticos.